

ABSTRAK

Hidayatun Nikmah (1840410005), Pengembangan Masyarakat Islam Melalui Edukasi Pembuatan *Eco Enzyme* Dari Sampah Organik Kelompok Pkk Dusun Panjang Kecamatan Bae Kabupaten Kudus.

Pengembangan masyarakat (*Community development*) adalah upaya strategis untuk menolong anggota masyarakat yang mengalami kesusahan atau persoalan dalam mencapai taraf hidup layak dan sejahtera.. Tujuan dari pengembangan masyarakat adalah untuk membangun kembali masyarakat sebagai wadah pengalaman penting manusia serta sebagai wadah pertemuan kebutuhan manusia, membangun kembali struktur Negara yang sejahtera, peningkatan ekonomi global, birokrasi, elit profesional yang tidak mudah diakses.

Jenis penelitian yang digunakan oleh peneliti yaitu menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan pendekatan penelitian kualitatif. Dalam penggalan data, peneliti melakukan penelitian secara langsung dilapangan yang bersumber dari Dusun Panjang Kecamatan Bae Kabupaten Kudus. Teknik pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti yaitu melalui observasi, wawancara dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan pengembangan masyarakat islam melalui edukasi pembuatan *eco enzyme* dari sampah organik dilakukan adalah dengan melalui beberapa tahap yang didalamnya terdapat kegiatan pengembangan. Tahap pengembangan tersebut meliputi tahap perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi. Sedangkan kegiatan pengembangan yang dilakukan kelompok PKK di Dusun Panjang meliputi sosialisasi dan pelatihan, pembinaan dan pendampingan serta monitoring. Hasil penelitian selanjutnya yaitu manfaat yang telah didapatkan masyarakat setelah mengikuti kegiatan sosialisasi dan pelatihan *eco enzyme* yang dilakukan oleh kelompok PKK Dusun Panjang, Bae, Kudus. Program kegiatan *eco enzyme* ini juga dapat membangun kemampuan serta kreatifitas diri melalui pengetahuan, yang awalnya tidak mengerti cara memanfaatkan sampah hingga akhirnya mengetahui bahwa dari sampah bisa menjadi sesuatu yang bermanfaat. Selain itu pengelolaan sampah akan berdampak baik pada lingkungan yang bersih dan sehat.

Kata kunci: *Pengembangan Masyarakat Islam, Edukasi PKK, Eco Enzyme.*